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Екатеринбург Ирбит К.-Уральский Красноуфимск Нижний Тагил Серов
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА
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Только один день 17 октября: 
меховая ярмарка «Тёплая страна», 

широкий выбор из разного меха норки, мутона, бобра, 
хонорика и чернобурки, 

меховые жилеты, мужские и женские дублёнки, 
кожаные куртки, головные уборы и многое другое. 

Акция «МЕНЯЕМ СТАРОЕ НА НОВОЕ». 
Рассрочка без первого взноса. 

Подарки и скидки!

Работаем: с 10:00 до 18:00 в КДЦ на ул. Варшавской.

Центр Екатеринбурга насытился ТЦЮлия ШАМРО
В Екатеринбурге сократи-
лись объёмы строительства 
торговых центров. Если 
в 2016 году было открыто 
4 точки, то уже в 2017 го-
ду в городе не появилось 
ни одного ТЦ, а в 2018 году 
был сдан только один – ме-
бельно-интерьерный центр 
«Astroom».Судя по тому, что и в этом году в городе открылся лишь один ТЦ – специализирован-ный мебельный центр «Гал-лаСити», по всей видимости, количество построенных тор-говых центров в Екатерин-бурге достигло своего пика. – Действительно, если го-ворить об обеспеченности торговыми площадями, то у нас она выше, чем предус-мотрено по нормативу. Ека-теринбург вместе с Москвой и Санкт-Петербургом входит в тройку лидеров по этому показателю. Но при этом со-кращать объёмы торговых площадей не имеет смысла. Сейчас нужно эксплуатиро-вать торговые сети и торго-вые площади, которые име-ются, – пояснила «Облгазе-те» доцент кафедры логисти-ки и коммерции УрГЭУ Люд-
мила Трофимова. – Стоит отметить и другую тенден-

цию: из-за неопределённой экономической ситуации и падения доходов потребите-лей сейчас многие сетевики приостанавливают проекты и реализацию планов по ин-вестициям. В свою очередь, в админи-страции Екатеринбурга уве-рены: несмотря на то, что ко-личество торговых центров в уральской столице нема-лое, говорить о том, что но-вые объекты городу не нуж-ны, пока рано.– Торговые центры имеют разную направленность, они могут быть крупными город-скими, а могут и микрорайон-ными, – прокомментировала ситуацию «Облгазете» зам-председателя комитета по то-варному рынку администра-ции Екатеринбурга Наталья 
Фирстова. – Нельзя сказать, что в городе есть перенасы-щение. Например, на Втор-чермете, Уралмаше, Химмаше на сегодня торговых центров недостаточно.В комитете по товарно-му рынку считают, что си-туация в перспективе будет меняться. По словам Ната-льи Фирстовой, при приня-тии решения о строитель-стве торговых центров в микрорайонах предприни-матели учитывают различ-ные факторы: есть ли там 

трудоспособное население, которое сможет оплатить покупки, транспортная раз-вязка, которая позволит подъехать к торговой точ-ке. А учитывая, что в торго-вых центрах сегодня разме-щаются кинотеатры, кафе, досуговые заведения, важ-но, чтобы в новый торго-вый центр приходили и мо-лодые люди.– В северной части города на стадии строительства на-ходится «Веер Молл», круп-ный объект, который серьёз-но повлияет на потоки поку-пателей. Если речь идёт о ми-крорайонных центрах, то эти потребности действитель-но пока не закрыты, – согла-шается начальник аналити-ческого отдела Уральской па-латы недвижимости Михаил 
Хорьков. – На локальных тер-риториях либо появятся не-большие торговые центры, либо произойдёт реконструк-ция существующих районных комплексов. Стоит отметить, что торговля идёт по пути не только размещения точек в торговых центрах, но также использования формата ри-тейла и электронной торгов-ли. Проблем для рынка нет, он насыщенный, зрелый. Ни-ши для развития остаются, но их не так много.

По последним данным администрации Екатеринбурга, в городе функционирует 44 торговых центра

В Свердловской области появился новый знак «Европа – 
Азия». Он установлен в селе Мраморское Полевского 
городского округа, через которое проходит меридиан, 
объединяющий две части света. Этот объект создала во 
время арт-фестиваля «Мраморная миля» имени Степана 
Эрьзи израильский скульптор Таня Премингер. Её работы 
украшают парки и улицы в городах Финляндии, Франции, 
Бельгии, США и ещё двух десятков стран, а в прошлом году 
– тоже по итогам фестиваля – её скульптура «Формула 
развития» появилась на аллее перед парком в северной 
части Полевского.
В этом году Таня приехала на Урал с готовым эскизом, 
предложив очеловечить образ Урала. Знак представляет 
фигуру человека с указующими перстами и двойной 
головой: с одной стороны — лицо Европы, с другой — Азии. 
Скульптура создана из местного мрамора, её высота 
составляет 3,5 метра, размах рук – 2,5 метра. Работа над 
проектом заняла около трёх недель. В ближайшее время 
территорию вокруг знака благоустроят.
Напомним, международный арт-фестиваль «Мраморная 
миля» проводится по инициативе НКО «Фонд «Идея» и при 
поддержке Фонда президентских грантов. В этом году 
в нём также участвовали скульпторы из Армении, Румынии 
и Японии. Работы японского скульптора Курокава Тору и 
его армянского коллеги Арутюна Карапетяна сейчас можно 
увидеть в Музее камнерезного искусства в Екатеринбурге
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Стоя в очереди перед голосованием, Евгений Куйвашев успел пообщаться с горожанами
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На опрос приходили целыми семьями

После голосования Николай Цуканов намекнул, 
что за площадку он выбрал

ЦИФРАСтолицу Урала ждёт ремонт дорог площадью в 60 футбольных полейМихаил ЛЕЖНИН
Качество автомобиль-
ных дорог в Свердловской 
области неуклонно ра-
стёт. Такое мнение на про-
шедшем 11 октября об-
щественном обсуждении 
нацпроекта «Безопасные 
и качественные автодо-
роги» высказали сверд-
ловчане, которые приня-
ли участие в мероприя-
тии. Как уточнил началь-
ник управления автомо-
бильных дорог региона 
Вячеслав Данилов, в 2019 
году отремонтировано 42 
участка региональных до-
рог протяжённостью бо-
лее 80 километров. Уже 
введено 20 объектов. 
Остальные проходят диаг-
ностику и будут введены 
до 25 октября.Министр транспорта и до-рожного хозяйства региона 
Василий Старков  сообщил, что на 1 октября объём вы-полненных, принятых и опла-ченных работ превысил 80 процентов.– Это хороший задел на динамичный финиш по до-рожным работам в этом го-ду. Но мы не останавлива-емся. Перед нами стоит за-дача грамотного планиро-вания работ уже на следую-щий дорожный сезон – фи-нансирование национально-го проекта в следующем го-ду сохранится на прежнем уровне с небольшим увели-чением. Главная задача – это правильно расставить при-оритеты, чтобы за меньшие деньги решить больше про-блем, – отметил Василий Старков. Он также подчеркнул, что жители Свердловской области являются важной частью проектной команды, работающей над нацпроек-том.– Учитывая мнение обще-ственности, мы можем опре-делить самые сложные места и болевые точки, требующие первоочередного вмешатель-ства. Например, дороги, по-

павшие в топ-10 «Карты уби-тых дорог» ОНФ, автоматиче-ски попадают в перечень ре-монтов на следующий год, – сказал министр. В процессе обсуждения от представителей обществен-ности Василию Старкову по-ступило предложение о рас-ширении автодороги Реж – Екатеринбург, которая имеет всего две полосы движения, из-за чего на ней регулярно происходят ДТП при обгоне с выездом на встречную по-лосу.– В данный момент эта до-рога находится в списке прио-ритетных. Проект по поэтап-ному расширению трассы на-ходится в разработке, и уже в следующем году будут про-водиться работы по проекти-ровке дополнительной поло-сы для того, чтобы снизить очаг аварийности. В долго-срочной перспективе до 2024 года трасса получит четыре полосы движения, – сказал министр. Как сообщил зампред ко-митета благоустройства ад-министрации Екатеринбур-га Виктор Юровицкий, в 2019 году в рамках нацпро-

екта в городе уже отремон-тировано 16 участков протя-жённостью более 20 км. Это порядка 5 процентов муни-ципальных дорог с твёрдым покрытием.Несмотря на то, что меро-приятие проходило в Екате-ринбурге, об итогах 2019 го-да отчитались и власти Ниж-него Тагила.– Благодаря слаженной работе подрядных органи-заций и подразделений му-ниципалитета, таких как, в первую очередь, служба за-казчика городского хозяй-ства и управление город-ским хозяйством, мы смог-ли выполнить все задачи, поставленные перед Ниж-ним Тагилом в рамках БКАД на 2019 год. Значимую роль в реализации планов сыгра-ли средства массовой ин-формации и общественни-ки, которые не только помо-гали нам вести качествен-ную разъяснительную ра-боту с жителями, но и стро-го контролировали весь ход ремонтов, – отметил заме-ститель главы Нижнего Та-гила Егор Копысов.

 ПЛАНЫ НА 2020 ГОД

Отметим, что в Екатеринбурге в 2020 году запланирован ремонт 
участков дорог протяжённостью 21 километр. Всего по программе 
будет отремонтировано 18 участков улично-дорожной сети общей 
площадью более 436 тысяч квадратных метров, что сопоставимо с 
площадью 60 футбольных полей. Помимо ремонта дорог заплани-
рована реконструкция 59 светофоров.

Сопоставимые по объёму ремонты пройдут в следующем году 
и в Нижнем Тагиле. Здесь отремонтируют 22 участка улиц протя-
жённостью 29,6 километра, общей площадью 430,5 тысячи квадрат-
ных метра.

В целом же в 2020 году запланированы ремонтные работы 
на участках общей протяжённостью более 86 километров. Рекон-
струкцию проведут на 26 участках, а сумма вложений составит бо-
лее 1,3 млрд рублей. Всего финансирование национального проек-
та «Безопасные и качественные автомобильные дороги» до 2024 
года предполагает направление более 22 миллиардов рублей на 
дорожные ремонты. В том числе 10 миллиардов рублей будет на-
правлено из федерального бюджета.

Напомним, жители региона могут направить свои предложе-
ния и пожелания по ремонтным работам до среды, 16 октября 
2019 года, на электронную почту mtrans@egov66.ru. Все посту-
пившие предложения и пожелания проанализируют и учтут при 
формировании перечня мероприятий регионального проекта на 
2020 год.

13,4 тысячи люксовых автомобилей 
насчитывается в России, сообщает агенство «Автостат». 

Около 200 – на Среднем Урале

www.oblgazeta.ru

Выбор сделанХрам Святой Екатерины в Екатеринбурге построят на месте бывшего Приборостроительного заводаАнна ПОЗДНЯКОВА
В минувшее воскресенье 
больше 97 тысяч жителей 
Екатеринбурга решали, ка-
кая из двух площадок – на 
месте бывшего Уральско-
го приборостроительного 
завода или участок за Ма-
каровским мостом – луч-
ше подходит под строитель-
ство храма Святой Екате-
рины. Выбор был сделан 
в пользу площадки заво-
да. Уральская столица ста-
ла первым российским го-
родом, где состоялся обще-
городской опрос по типу ре-
ферендума. За ходом опро-
са следили в Кремле. 

12 часов 
на выборВ день опроса с 8 утра до 8 вечера в городе работал 51 участок. С самого утра горя-чая линия по вопросам голо-сования была перегружена. Во время звонка «Облгазе-ты» очередь из звонивших составляла порядка 20 чело-век, а время ожидания затя-нулось более чем на 15 ми-нут. На протяжении всех 12 часов ажиотаж не спадал и на самих опросных пунктах – там выстраивались очере-ди из желающих отдать свой голос за ту или иную пло-щадку. Напомним, ранее го-родской думой был опреде-лён минимальный порог яв-ки – в 10,9 тысячи человек, чтобы опрос признали со-стоявшимся. Но этот барьер уже до полудня был преодо-лён, а к окончанию голосо-вания данная цифра и вовсе выросла в разы.– Я удивился, что сегод-ня такая большая явка, – про-комментировал ход опро-са полпред Президента РФ в Уральском федеральном округе Николай Цуканов, го-лосовавший в школе №102 по ул. Чайковского, 70. – В центре города должны быть 

знаковые здания, которые на века будут напоминать об ис-токах этого замечательного города. Строительство храма Святой Екатерины – важное, грандиозное событие, так как этот храм должен стать кафедральным собором го-рода. Я не буду называть уча-сток, за который проголо-совал, но скажу, что выбрал то место, которое доставит меньше всего проблем жи-телям, застройщикам и вла-стям. В беседе с журналиста-ми Цуканов подчеркнул – по сообщению пресс-секретаря Президента России Дмитрия 
Пескова, за ходом опроса вни-мательно следят в Москве.– Скорее всего, будут оценивать, предоставле-на ли возможность людям проголосовать в спокой-ной обстановке, следят и за чистотой голосования, и за результатами опро-са, – сказал он. – Нужно и 
дальше по знаковым со-
бытиям, которые касают-
ся жизни города, прово-

дить подобные опросы, 
и тем самым искать ком-
промисс, – сказал Цуканов. Губернатору Сверд-ловской области Евгению 
Куйвашеву пришлось от-стоять 10 минут в очере-ди, чтобы зайти на уча-сток (ул. Мельковская, 11) и проголосовать.– Я сегодня пришёл сюда как житель Екатеринбурга. Давно пора поставить точку в многолетних спорах в во-

просе строительства храма Святой Екатерины и восста-новить историческую спра-ведливость. Я отдал голос за Приборостроительный завод, – сказал глава реги-она.К слову, после его отъ-езда очередь на опросном пункте только увеличилась – мы насчитали порядка 40 человек разного возраста (и это только те, кто стоял на улице). Многие приходили 

на голосование целыми се-мьями. Мэр Екатеринбурга 
Александр Высокинский проголосовал на участке в школе №1 на ВИЗе. Он поин-тересовался у сотрудников, сколько времени занима-ет работа с одним жителем, и получил ответ – порядка двух минут. Высокинский также проверил, как работа-ет система контроля, кото-рая исключает возможность 

двойного голосования. Вы-яснилось, что все жители, зарегистрировавшиеся и проголосовавшие, автома-тически попадали в общую базу участников опроса. – Екатеринбург сегодня снова в пионерах по новым методам работы с населени-ем. Нам очень важен этот пер-вый опыт, чтобы использо-вать такой механизм в даль-нейшем, – прокомментиро-вал глава. 

«Без грубых 
нарушений»Интересно, что многих жителей уральской столи-цы после голосования на вы-ходе ловили представители различных общественных организаций и просили рас-сказать о своём выборе. Лю-ди реагировали на это по-разному: кто-то открыто раз-глашал свою позицию, а кто-то раздражался и просил не подходить с этим вопросом. Вот что услышала «Облгазе-та»:– Я жду разрешения кон-фликта. На мой взгляд, это ситуация как раз из серии «сказали – сделали», что для властей очень редкое явле-ние. Хотя, если честно, слабо верю во всю прозрачность голосования, – поделилась  

Светлана Белякова.– Я пришёл сюда, чтобы высказать своё мнение. Мне некомфортно было голосо-вать: на выборах обычно под-ходишь к одному человеку, те-бя записывают, дают бюлле-тень и всё. А тут сначала нуж-но подойти к одному челове-ку, где записывают паспорт-ные данные, потом тебя посы-лают в другое место, где сно-ва переписывают паспортные данные и только после этого дают бюллетень. Я не понял, зачем было меня регистри-ровать дважды, – высказался 
Александр Белов.– Пришла на участок, что-бы повысить явку, – ответи-ла Лариса Фёдорова. – Чтобы показать, что жителей города волнует вопрос места строи-

тельства храма Святой Екате-рины.После закрытия участков председатель Избиратель-ной комиссии Екатеринбур-га Вадим Антошин, подво-дя первые итоги опроса, от-метил, что голосование про-шло без грубых нарушений. В общей сложности подсчёт го-лосов длился более 13 часов. После чего на заседании из-биркома были озвучены офи-циальные итоги опроса – их в ближайшее время передадут в гордуму и мэру.– Все бюллетени пришлось считать нашей комиссии, в со-ставе которой 10 человек, вручную. Для жителей города опрос был похож на обычную избирательную кампанию, – прокомментировал Антошин. – Ход опроса и его результа-
ты сейчас требуют серьёз-
ного анализа с участием экс-
пертного сообщества, что-
бы полученный опыт можно 
было использовать в даль-
нейшем для следующих опро-сов и иных управленческих решений.Массовый опрос жителей в уральской столице стал, по су-ти, новым механизмом взаи-модействия городского сооб-щества. Екатеринбург пока-зал и доказал всей России, что можно решать сложные задачи конструктивно, не опускаясь до взаимных упрёков и оскор-блений, отметили в админи-страции. Надеемся, что теперь в 10-летнем споре вокруг стро-ительства храма во имя Святой Екатерины наконец-то постав-лена точка.

 ОТ ПРОТИВОСТОЯНИЯ – К СОГЛАСИЮ

Ситуация вокруг строительства храма Святой Екатерины обострилась в 
мае этого года, когда территорию сквера возле Театра драмы обнесли 
забором. Тогда в течение нескольких дней в городе шли несанкциониро-
ванные акции протеста. Конфликт прокомментировал Президент России 
Владимир Путин. Именно он предложил решение – провести опрос сре-
ди горожан и узнать, что жители думают о строительстве храма. 

Вчера, после оглашения результатов опроса, митрополит Екате-
ринбургский и Верхотурский Кирилл поблагодарил всех его участни-
ков – «по сути, все 97 тысяч человек проголосовали за храм Святой 
Екатерины». Он также напомнил, что 296 лет назад в Екатеринбурге 
была заложена Екатерининская церковь.

– Те гонения, которые собору Святой Екатерины пришлось пре-
терпеть за прошедшие годы, способствовали нашему объединению, 
нашему внутреннему глубокому союзу, – подчеркнул он. 

 ИТОГИ

 Для опроса было подготовлено 200 тысяч бюллетеней.  
На участки пришли 97 143 человек.  
За площадку на Горького, 17 проголосовало 56 008 человек 
(57,66 процента от общего числа участников опроса). 
За площадку за Макаровским мостом – 38 361 
(39,49 процента). 
Признаны испорченными 2774 опросных листа (2,85 процента).


